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Musikverein Stuttgart-Hofen 1905 e.V. 

P r o t o k o l l 
der Jahreshauptversammlung des Musikvereins Stuttgart-Hofen 1905 e.V. 

am Freitag, 15.10.2021 
 
Ort: Restaurant Haus am See, Mühlhäuser Str. 311, 70378 Stuttgart 
 
Beginn:  
 
Anwesend: stimmberechtigte Vereinsmitglieder (siehe beiliegende Anwesenheitsliste) 

 
 

Tagesordnung:   
1. Begrüßung 
2. Totenehrung 
3. Berichte 

a) 1. Vorsitzender 
b) 2. Vorsitzender Musik 
c) 2. Vorsitzender Organisation 
d) 2. Vorsitzender Finanzen/Kassier 
e) Kassenprüfer 

4.    Aussprache zu den Berichten 
5.    Entlastung des Kassiers und der Kassenprüfer 
6. Entlastung der Vorstandschaft 
7. Neuwahlen zum geschäftsführenden Vorstand 

(a) Vorsitzender Musik 
(b) Vorsitzende Finanzen 
(c) Vorsitzende Organisation 

8.    Neuwahlen der Beisitzer des erweiterten Vorstandes 
a) Kassier 
b) Schriftführer 
c) Jugendleiter 
d) Kapellensprecher Hauptkapelle 
e) Beisitzer Organisation Wirtsch.bereich 

 
 

9.    Neuwahlen Kassenprüfer  
 

10.  Jahresprogramm 2020/2021 
 
11.  Verschiedenes 

 
 
TOP 1 
                     
Der 1. Vorsitzende Bernd-Marcel Löffler begrüßt alle Anwesenden zur Jahreshauptversammlung 2021 
und stellt die fristgemäße Einladung fest. Anträge seien keine eingegangen.  
 
TOP 2 
 
Bernd-Marcel Löffler gedenkt der verstorbenen Vereinsmitglieder  

x Felix Kuhn 
x Rudolf Baur 
x Wilhelm Harrer 

 
und bittet die Teilnehmer sich zum Gedenken an die Toten zu erheben. 
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TOP 3a 
Bericht des ersten Vorsitzenden 
 
Bernd-Marcel Löffler stellt den Anwesenden der Jahreshauptversammlung die Tagesordnung vor. 
Zur Tagesordnung gibt es keine Einwände. Somit wird die Versammlung wie geplant abgehalten. 
 
Er teilt mit, dass auch 2020 ein schwieriges Jahr war, in dem sich der Verein temporär von vielen 
Traditionen verabschieden musste. Es gab keine großen musikalischen Auftritte, der letzte im Januar 
20 im Rathaus Stuttgart. In den Jahren 2019/2020 gab es in allen drei Kapellen personelle Wechsel.  
 
Er informiert über die Mitgliederstände und erwähnt, dass der Altersdurchschnitt der Hauptkapelle 
ziemlich jung ist. Er betont, wie wichtig die Jugendarbeit für den Verein sei und dass dafür gesorgt 
werden müsse, dass die (jungen) Musiker nicht die Lust am Musizieren verlören.  
 
Viele engagierte Köpfe im Verein hätten sich in der Coronazeit besonders ins Zeug gelegt und mit 
diversen Aktionen (Göckele, Plätzchen, Wirteaktionen etc.) oder der laufenden Arbeit an 
Hygienekonzepten großen Anteil an der Überbrückung dieser Phase gehabt. Namentlich bedankt sich 
Max Löffler bei Martin Ballmann und Holger Waiblinger, der der Hauptkapelle zuletzt unentgeltlich den 
Saal im Haus am See zur Verfügung gestellt hatte. 
 
Er teilt folgende Mitgliederstände zum 31.10.20 mit: 
 
Gesamt  328 Mitglieder 
Passive  187 Mitglieder 
Aktive   141 Mitglieder, davon 36 Jugendliche 
 
Stand 31.12.2019: 
 
Gesamt  340 Mitglieder   
Passive  191 Mitglieder   
Aktive  149 Mitglieder, davon 44 Jugendliche  
 
Im Vergleich zum 31.12.19 ist ein kleiner Mitgliederschwund zu verzeichnen, aber im Vergleich zu 
anderen Vereinen stehe der Musikverein Stuttgart Hofen noch ganz gut da. 
 
Im Jahr 2021 konnte das Sommerfest erneut nicht stattfinden. Ein Stück Tradition, mit dem der Verein 
nicht nur Geld verdient, sondern das auch zur Bindung der Mitglieder untereinander dient und auch 
der des ganzen Ortes an den Verein wichtig ist. Für das Jahr 2022 gehen wir aber wieder von einer 
Durchfürbarkeit aus. 
 
 
TOP 3b 
Bericht der Vorsitzenden Bereich Musik Markus Louis 
 
Markus Louis kommt auf das Jahr 2020 zurück. 2020 fand im Januar noch der Neujahrsempfang der 
CDU im Rathaus der Vorstadt am Nesenbach statt. Das war´s dann leider auch. 2021 konnten wieder 
4 Auftritte verzeichnet werden. 
Zuletzt habe die HK mit einem gemeinsamen Coronaprojekt mit der Cathays Brass ein schönes 
Zeichen setzen können. 
 
Er bedankt sich bei den Akteuren von Plätzchen-, Göckeles- und Bieraktionen! Nachdem man nun 
geraume Zeit bei Holger Waiblinger im Haus am See untergekommen sei, sei man froh, nun beim MV 
Münster in dessen Vereinsheim untergekommen zu sein. 
 
Markus Louis dankt der Jugendkapelle, der Jugendleitung Simone Rückerl und Franziska Blattner, 
den Ausbildern, dem „Corona-Beauftragten“ Martin Ballmann für ihr großes Engagement.  
 
Er lobt die vielen aktiven Jungen im Verein – ein Ergebnis der tollen Jugendarbeit der letzten 10-15 
Jahre.  
 
Auch er dankt nochmals Holger Waiblinger, der seine Räumlichkeiten ein Jahr bis zum Umzug zum 
MV Münster  für die Gesamtproben der Hauptkapelle kostenlos zur Verfügung gestellt hat.  
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Er dank noch den „MVH-Wirten“, die durch ihre Bier-Tastings gut über Corona hinweggeholfen haben. 
 
Mit Frauke Unverzagt habe man für die JuKa eine neue, engagierte und junge Leiterin finden können, 
die auf Steffi Raths folgt, bei der sich Markus herzlich bedankt. 
. 
Er erwähnt das „Welcome-Back-Konzert“ (Aus Hofen kommt wieder Musik) am 18.12.21 in der TVH 
Steinhaldenfeld. 
 
Ein besonderes Erlebnis seien die Dreharbeiten am 26.Juli für Galileo während und rund um die 
Probe der HK am Haus am See bzgl einer Dokumentation über Tamara Röske gewesen. Der MV rede 
nicht über Inklusion, er praktiziere sie. 
 
2021 habe auch wieder das legendäre Zeltlager in Pfahlheim stattfinden können und er bedankt sich 
bei allen dabei Engagierten. 
 
Auch einen D2-Lehrgang wird der MV im November wieder anbieten können. Auch die HK wird sich 
zu einem Proben-WE (Heilbronn) wieder zusammenfinden können. 
 
Die Alphorngruppe wird am 24.11 in der ev. Kirche und am 12.12 zur Alphornmesse in St.Georg 
spielen.  
 
Er freut sich auf das SoFe ab 16.Juni mit Kreismusikfest. Und im Juli auf 50 (dann 51) Jahre 
Neugereut.  
 
TOP 3c 
Bericht der Vorsitzenden Bereich Organisation Bettina Seibold-Abele 
 
Max Löffler berichtet stellvertretend, dass 2020 und 2021 keine Aktivitäten planbar gewesen seien, 
man aber hoffe, 2022 wieder einen Ausflug anbieten zu können. 
 
 
TOP  3d 
Bericht der Vorsitzenden Bereich Finanzen Claudia Schübl 
 
Claudia Schübl präsentiert den Kassenbericht 2020 mit den wesentlichen Einnahmen- und 
Ausgabenposten. 
Gesamteinnahmen:  68.664,47 € (Vorjahr 90.365,38 €) 
Gesamtausgaben:     55.323,78 € (Vorjahr 85.578,48 €) 
Überschuss:               13.340,69 € (Vorjahr 4.786,98 €)  
Kontenschlussbestand: 29.247,39 € (Vorjahr 15.051,69 €) 
Darlehensforderung: 19.009,34 € (Vorjahr 21.510,30 €) 
 
Der ausführliche Kassenbericht kann jederzeit bei der Kassiererin eingesehen werden. 
 
Claudia Schübl erklärt, dass aufgrund der ausgefallenen Sommerfeste natürlich auch keine 
Pachteinnahmen erzielbar gewesen sein 
 
Claudia Schübl dankt allen Freunden, passiven Mitgliede, Unternehmen und Förderer des 
Musikvereines für ihre Mitarbeit, Geld- und Sachspenden. 
 
2021 steht momentan sehr gut da. Das läge an: Senkung der Dirigentenhonorare, abgesagte 
Aktivitäten, Erhöhung der Beiträge, Spenden durch Göckeles,- Gutsles und Wirteaktionen. 
 
2022 wird schwieriger, weil diese Einmaleffekte nicht mehr auftreten, aber für 2021 keine Pacht der 
GmbH fällig werden. 
 
Bericht Hofener Bewirtungsgesellschaft Patrick Bohl 
 
Patrick Bohl teilt den Umsatz und Gewinn der Hofener Bewirtungsgesellschaft mit und erklärt die 
Differenzen Umsätze/Gewinn zu dem Vorjahr. Im laufenden Jahr 2021 konnten durch den Wegfall des 
Sommerfestes 2021 keine Einnahmen sondern nur Ausgaben verbucht werden. 
 
Geschäftsjahr 2020 
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Einnahmen:       0,00€ 
Aufwendungen:    -17.604,67 € 
 
Pacht:   -8.600,80 € 
Miete Lagergebäude -4.275,00 € 
Steuerberater  -2.097,39 € 
Versicherung_:  -1.442,82 € 
Storno So Fe 2020: -1.421,75 € 
KfZ-Steuer:   -  339,00 € 
 
2021sieht besser aus. Die Pachtkosten entfallen (fehlen dafür dem MV). Rücklagen reichen noch, 
aber das SoFe 2022 ist dringend notwendig…. 
 
TOP 3e 
Bericht Kassenprüfer 
 
Klaus Riegraf erklärt, dass die Kassenprüfung von Eberhard Krause und ihm zusammen mit der 
Kassiererin Andrea Markus durchgeführt wurde. Klaus Riegraf liest das Prüfungsprotokoll vor. Von 
den Kassenprüfern wurden keinerlei Mängel festgestellt 
 
Die Empfehlung der Kassenprüfer ist, die Kassiererin und die Vorstandschaft für das Jahr 2020 zu 
entlasten. 
 
 
TOP  4 
Aussprache zu den Berichten 
 
Bernd-Marcel Löffler frägt nach, ob sich jemand zu den Berichten äußern möchte. Es gibt keine 
Wortmeldungen. 
 
TOP  5 
Entlastung des Kassiers und der Kassenrevisoren 
 
Die Entlastung erfolgt per Handzeichen. Der Vorsitzende stellt Einstimmigkeit bei Enthaltung der 
Betroffenen fest. 
 
TOP 6 
Entlastung der Vorstandschaft 
 
Die Entlastung erfolgt per Handzeichen. Der Vorsitzende stellt Einstimmigkeit bei Enthaltung der 
Betroffenen fest. 
 
TOP  7 und 8  
Neuwahlen zum geschäftsführenden Vorstand und der Beisitzer des erweiterten Vorstandes 
 
Bernd-Marcel Löffler stellt die zu Wählenden vor und frägt nach, ob es andere Vorschläge gibt oder 
sich Jemand zur Wahl stellen möchte. Es gibt keine weiteren Vorschläge/Wortmeldungen.  
  
Zum geschäftsführenden Vorstand wurden vorgeschlagen: 
 
2. Vorsitzender Musik 
Markus Louis  
 
Einstimmig 
 
Vorsitzende Finanzen 
 
Elke Fink 
 
Einstimmig 
 
Als Beisitzer des erweiterten Vorstandes wurden vorgeschlagen: 
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Kassiererin 
Andrea Markus 
 
einstimmig 
  
 
Beisitzer Organisation  
 
Bettina Seibold-Abele 
 
Einstimmig  
 
Schriftführerin 
 
Sonja Hammel 
 
einstimmig 
 
Jugendleitung 
 
Simone Rückerl  
 
Einstimmig 
 
Sprecher Hauptkapelle 
 
Martin Ballmann 
 
Einstimmig 
 
Beisitzer Wirtschaftsbereich 
 
Reinhold Markus 
 
Alle Personen haben die Wahl angenommen.  
 
 
TOP  09 Neuwahl Kassenprüfer 
 
Klaus Riegraf und Eberhard Krause werden einstimmig wieder gewählt und nehmen die Wahl an,. 
  
 
TOP  10 Anträge 
 
Fehlanzeige  
 
TOP 11 Jahresprogramm 
 
Sommerfest / 50 Jahre Neugereut / alles Weitere wird sich noch ergeben… 
 
TOP 12   Verschiedenes 
 
Maxi Fink verweist auf die Möglichkeit bei smile-Amazon durch Einkäufe für den Verein eine 
Förderung er erzielen. Derzeit beläuft sich unser Konto auf 325,55 €. 
 
Am 27.11.21 wird es mal wieder einen Instrumentenprobiertag in der GS Hofen geben. 
 
 
Ende: 21.10 Uhr 
 
 
Stuttgart, den 19.10.2021 
gez. Bernd-Marcel Löffler                                 
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